

G F L - Fraktion

im Rat der Stadt Lünen a. d. Lippe



GFL-Stadtratsfraktion • Münsterstraße 1d • 44534 Lünen a. d. Lippe

An den
Vorsitzenden des Ausschusses für
Sicherheit und Ordnung
Willy-Brandt-Platz 1
44532 Lünen

Ansprechpartner:
Andreas Dahlke

Kontakt:
Tel. 02306/ 30 174 77
E-Mail fraktion@gfl-luenen.de

Lünen, 15. Juni 2020

Antrag an den Ausschuss für Sicherheit und Ordnung am 24. September 2020 – Reduzierung der Höchstgeschwindigkeit auf der Jägerstraße in Lünen-Süd auf 30 km/h

Sehr geehrter Herr Jahnke, sehr geehrte Ausschussmitglieder,

die GFL-Fraktion stellt für die o. g. Sitzung folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, auf der gesamten Länge der Jägerstraße in Lünen-Süd von der Bebelstraße bis Höhe Autobahn A 2 Tempo 30 km/h einzuführen und entsprechend auszuschildern.

Begründung

Der GFL-Fraktion sind die Ergebnisse der Verkehrszählungen aus 2015 (Anlass: tödlicher Verkehrsunfall mit Radfahrer) und die Schlussfolgerungen der Verwaltung bekannt (Tempo 50 km/h angemessen). Allerdings decken sich die Sicherheitsüberlegungen der Verwaltung nicht mit den Beobachtungen und Bedenken von Anwohnern vor Ort. Die GFL-Fraktion wurde inzwischen mehrfach angesprochen mit dem nachdrücklichen Wunsch, die Geschwindigkeit der Verkehrsteilnehmer auf der Jägerstraße auf 30 km/h zu begrenzen. Anlass für diese Bürgeranregungen waren wiederholte Beobachtungen, wonach insbesondere Kinder und Senioren in brenzliche Verkehrssituation geraten. Grund seien überhöhte Geschwindigkeiten im Verhältnis zu den speziellen örtlichen Gegebenheiten (diverse Engstellen durch parkende Groß-Pkw, gefährliche Ausschermanöver in den Gegenverkehr, kritische Lichtverhältnisse etc.).

Über diese Sicherheitsbedenken hinaus spricht sich die GFL-Fraktion generell für eine Harmonisierung der Geschwindigkeitsbegrenzungen aus. Wechsel von Tempo 50 km/h-Geboten auf 30 km/h-Abschnitt-

Seite 1 von 2

G F L - Fraktion

im Rat der Stadt Lünen a. d. Lippe



te wiederum gefolgt von 50 km/h-Schildern führen zum unnötigen Beschleunigen und Abbremsen mit der Folge von Lärm- und Abgasbelastigungen der Anwohner. Auch für die Jägerstraße bietet sich somit ein durchgängiges Tempolimit von 30 km/h aus Sicherheits- und Umweltschutzgründen an.

Weitere Erläuterungen erfolgen gern mündlich in der Sitzung.

Über eine Unterstützung unseres Antrags würden wir uns freuen.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. Johannes R. Hofnagel
Fraktionsvorsitzender